

## Reporte de Lectura 4

Tema:	<b>4.1 Orígenes y antecedentes de los movimientos sindicales.</b>
<b>Ficha de la fuente de información.</b>	
No. 4	<i>Historia del sindicalismo mexicano</i>
Palabras claves.	
<b>Huelga, Sindicalismo, Salarios, Trabajadores.</b>	
<b>Referencia APA.</b>	
Sindicato de Trabajadores al Servicio del H. Ayuntamiento de Tulancingo de Bravo, Hidalgo. (s. f.).	
Historia del sindicalismo mexicano. Recuperado de	
<a href="https://sindicatopresidencialtulancingo.org.mx/comite-ejecutivo/historia-del-sindicalismo-mexicano">https://sindicatopresidencialtulancingo.org.mx/comite-ejecutivo/historia-del-sindicalismo-mexicano</a>	
<b>RESUMEN (si la información es tomada de un artículo o página web)</b>	
Asimismo, en México, durante los años finales del Porfiriato se observa un incremento de movimientos obreros, huelgas en minas y fábricas (por ejemplo, en Cananea y Río Blanco en 1906) que marcaron los primeros pasos del sindicalismo en el país. El sindicalismo nace como mecanismo colectivo de los trabajadores para defender mejores salarios, condiciones laborales y reducir la jornada, lo que refleja una transformación del conflicto laboral individual hacia lo colectivo (Sindicato de Trabajadores al Servicio del H. Ayuntamiento de Tulancingo de Bravo, Hidalgo, S.F.).	

### Prontuario

*Parafraseo del texto seleccionado.*

De igual forma, en México, hacia los últimos años del Porfiriato se evidenció un aumento en los movimientos obreros, así como en las huelgas ocurridas en minas y fábricas, las cuales representaron los inicios del sindicalismo en el país. Este surgió como una forma de organización colectiva de los trabajadores para exigir mejores salarios, condiciones de trabajo más justas y una reducción en la jornada laboral, manifestando así el paso de los conflictos laborales individuales a una lucha de carácter colectivo.